
令和４年度大阪府中河内医療・病床懇話会 議事概要 

  

日時：令和５年１月２３日（月）午後２時から午後４時 

開催場所：若江岩田駅前市民プラザ 多目的ホール 

   

出席委員：１７名 

   平松委員、五島委員、吉田委員、藤江委員、橋本委員、𠮷本委員、辻井委員、 

  山中委員、千種委員、大平委員、田村委員、島田委員、小村委員、田中（健）委員、 

  田中（徹）委員、松本委員、髙山委員 

 

■議題１ 令和４年度「地域医療構想」の取組と進捗状況 

 資料に基づき、大阪府健康医療部保健医療室保健医療企画課から説明 

【資料１】令和 4年度「地域医療構想」の取組と進捗状況  

  

（質問）  

○地域医療構想において回復期が足りないとされているが、急性期・高度急性期の

病床に人材が多くいるため、急性期・高度急性期の病床を減少させる方向でいっ

た場合、人材の不足が懸念される。人口動態や各都道府県の状況に合わせ、あり

方を考えるべき。 

（大阪府の回答） 

〇現状との乖離がある点については承知している。国に対しては、病床数の必要量

の見直しの必要性について働きかけていく。そのためにも、懇話会を通して、実情

把握を行いたい。 

 

（意見等） 

〇コロナ禍対応において、病床があっても対応できる人材がいないことで、苦慮した

点が多かった。経営面で厳しくなると病院はベッドを減らさざるを得ない。大阪府だ

けの問題ではないが、そういったことも考え、将来の体制を検討することが必要。 

 

〇ポストコロナにおいて医療需要がリバウンドするか等、予測は難しい。回復期機能

は必要だと思うが、数値だけの議論は難しい。 

 

■議題２ 令和４年度中河内二次医療圏における「地域医療構想」の進捗状況 

 資料に基づき、東大阪市保健所から説明 

 【資料２】令和４年度中河内二次医療圏「地域医療構想」の進捗状況 

 

■議題３ 令和４年度中河内二次医療圏における各病院の今後の方向性 

 資料に基づき、東大阪市保健所から説明 

 【資料３】令和４年度病院プラン医療機関別一覧（中河内二次医療圏） 

 【資料４】令和４年度中河内病院連絡会結果（概要） 



 【資料４（別紙）】令和４年度中河内病院連絡会参加率と病院プラン提出状況 

 

（病院プラン変更案 報告） 

 資料に基づき、市立柏原病院から説明 

 【資料３（別紙）】令和４年度病院プラン関連資料（市立柏原病院） 

 

（市立柏原病院・市立東大阪医療センターへの意見等） 

〇（病床転換について、公立病院経営強化プランにおける役割・機能の最適化と連携

の強化について大阪府より補足説明。） 

公立病院経営強化プランへの記載内容として、高度医療の提供や、高齢化で需要

の増加が見込まれる疾患への対応といった役割・機能をお願いしている。地域での

合意が得られた場合は、府として病床転換計画について異議を申し上げることはな

く、地域の状況に応じて圏域内で必要な病床を検討していただきたい。 

 

（全南病院と八尾徳洲会総合病院の再編への意見等） 

〇中河内全域で見ると、急性期等が増床する見込みとなる。都心に流出している患

者を圏域内で完結させていくという点では、急性期が少々増床することは問題ない

と考えられる。 

〇柏原市の医療資源が減ることになるが、東大阪市・八尾市も含めた医療圏となって

おり、一定理解できる。 

 

■非稼働病床の現況 

 資料に基づき、東大阪市保健所から説明 

 【資料６】非稼働病床の現況について 

 

■議題４ 外来機能報告の報告期限の延長について 

 資料に基づき、大阪府健康医療部保健医療室保健医療企画課から説明 

 【参考資料７】厚労省 外来機能報告制度に関する説明会（令和４年１２月）資料 

 

■議題５ 地域医療への協力に関する意向書の提出状況 

 資料に基づき、東大阪市保健所から説明 

 【資料７】地域医療への協力に関する意向書提出状況（中河内二次医療圏 診療所

新規開設者） 

 【資料８】地域医療への協力に関する意向書提出状況（中河内二次医療圏 医療機

器新規購入・更新者） 

 

■議題６ 第７次大阪府医療計画における取組状況の評価 

 資料に基づき、東大阪市保健所から説明 

 【資料９】第７次大阪府医療計画 PDCA進捗管理 中河内二次医療圏 


